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CAMARA MUNICIPAL DE AVEIRCD
 

ACTA DA RE UNI ÃO - - ORDINÁRIA DE 8 DE Maio - - 

No d i a oito - - - - - de o - - - -de mil novecentos e 

t onta · e t~s - - - - nesta cidade de Aveiro, edificio dosI 

Paços do Concelho e Sala das Reuniões da Càmara M.unicipal, 
quinze 

reuniu - - - -ordinàriamente a mesma Câmara, pela8~ 

horas e trinta minutos, sob a presidência do Vice- Presi

dente Senhor Dr. José Luis Rebocho Albuquerque Christo, ~~~ 

I ~XMxxttíxm:JOR:x:e)srixX~~X~~XLXXX - 

- - - -- - - - , tendo comparecido os Ver e a d o r e ~3 Se n h o r e s I 

Eng2. Al ber t o Branco Lopes, Eng2. r~rlos Lourenço Boia, Eng2. GRrIos M~ -

nual Ferreira da Maia, Carlos Manuel Gamelas, Joaquim António Gaspar de 

leI o lü bino e 1O.186es Rodri 9 Pereira. - - - - - - - - - - - - - - - 

De c 1 a r a d o. a b e r t a a r eun i ã D P e loS e n h o T Vice - P r e s i 

dente, foi lida e aprovada a a c c a lia reunião anterior I que 

vai ser assinada. 

seguida foi deliberado dar início aos tra.balhos. - - - - 

~Alienação de Bens - Lotes da Zona entre o Liceu e a ' Escola In

dustrial e Comercial de Aveiro - Verificando-se que não apareceu qual.que 

interessado na aquisição dos lotes n2a. 2, 3, 4 e 5 da zona. em refert!nci 

cuja hasta puolica deveria realiZar-se hoje, do acordo com a delibera~ 

tomada. em reunião de 20 de Março w.t , tornando-se, assim, evidente o 

dosinteresse por aquele tipo de construção, a Câmara deliberou, por unan" 

mãdade, ordenar ao Gabinete de Urbanização que proceda ao estudo de nova 

condições de aproveitamento dos terrenos, a aprovar superiormente. 

)t ~anuel Firmino - Foram abertas as duas urrioae 

ta.s apresentadas pelas firmas consultadas para. a remodelação da instala-
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ção eléctrica rcado em epígrafe', conforme deliberação tomada em reu

nião de 6 d.e Abril findo, tendo-se apurado os seguintes resultados: - - 

N2. 1 - Carlos Alberto Santos Teixeira, que se propõe efe'ctuar 

os trabalhos pela importência de 75 000$00; e - - - - - - 

NQ. 2 - João 1.Iartins (Violas), que se comprom te a executar os 

trabalhos pela importância de 63 000~00. 

Nestes termos~ foi deliberado, por unanimidade, encarregar o 

proponente João "~rtins(Violas) de proceder aos aludidos trabalhos, pela 

importência do seu orçamento. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

]C Reparação do CammhO de L· fia.ção da 3. N. 23 O ao Apeado ro de 

Azurva - fase única: Pavimentação na extensão de 291 metro~ - Foi presen

te uma cópia da. portaria nQ. 3 ~ de 30 de Abril findo, em que SUa T'~xce lênc a 

o ri nistro das Obras Públicas concede a comparticipaçã.o de 4-9 200 !,OO para 

a realização da obra em epígrafe. - - - - - - - - - - - - - 

Dado que esta obra se encontra a plano, para o corrente ano, 

a Câmara. deliberou, por W1 dada ~ abrir concurso pan!o a a.djudicação dJl 

referidos trabalhos, com a base de licitação de 119 036$80 e o depósito 

provisório de 2 976$00, o as propostas, encerradas e m sobrescritos 

Laor-ados , accmpanhadas da guia comprovativa. do depósito efect o e outro 

documentos legais, ser enviadas sob registo, à Secretaria da Câmara Munj.

. cipe.1 até às l2~30 hor'aa do dia 5 do próximo mês de Junho. - - - - - - 

itArruamentos Envolventes do Edifício Torre - O Senhor Vice-Freei 

dente, referindo-se à e rei t a da da obre. em ep:t:grafe, adjudicada ao Senho 

Alexandre Ta.vares Coutinho por deliberação de 14 de Marçx> de 1972 e qu 

foi celebrada. a respectiva escritura. em 30 do mesmo mês e ano, deu a co

nhecer as dificuldades surgidas COm a. declaração de utilidade puôlica e 

urgência de e xpropria.ção dos prédios necessários à urbanização da zona, 



e bem assim as diliganciss que encetou com 

quer junto dos proprietários, quer perante a Junta Autóno~A do Porto de 

Aveiro. 

Constatando-se, porém, que não há possibilidade de dar resolu

queles problemas , dent ro de tempo ra.zoável , que permit a a exe cução 

obra, que se enoontra BU8 pe~e há cer ca de 6 meses , o Sem10r Vi 

prop6s que 8e rescinda o contrato com o empreiteiro, con

f orme 6 também desejo deste. - - - - - - - - - - - - - - - 

Câmara deliberou;; po.r unanimicla.de, concor-dar-, em princípio, 

com a rescisão proposta, concedendo poderos ao Senhor Vice-Presidente 

r H n9P;oci ar com o aludido emprei.teiro os termos e cond.ic5ea em CJU9 1 há-de 

eit &, 9 a.inda orde tlfLr aos Servi ços de Ur-band. zação e Obr a.e qu~ pro

fi e val. í .eoão dos traba.1.hoB já executados e dos mE.teriais co.Iocados 

obra. 

Construção da npva "Ponte de Pa.u", em Aveiro - Não tendo sido 

possível satisfazer os pedidos de entrega de cópias dos projectos de obr 

em refe~ncia aos construtores que as solicitaram, e que mani f e st aram de 

se,ia de concorrer, e. Câmara deliberou, por unanimida.de, adiar para as 

3 0 horas do dia 12 do próximo mês de Junho, o t ermo do prazo para apr 

das propostas, de vendo ser publicados os respectivos avisos. 

.. Plano Director - Alteração do Arranjo Urbanístico no Início da 

Avenida do Dr. Lourenço Peixinho - Em consequência das comunicações fei

ta.s à. f i rma Caeimi.ros, Ld~. e ao Senhor Orlando Moreira Trindade, de aco 

do com a delibaração tomada em reunião de 13 de JAarço último, foram pra 

!ente ~ os laudos das avaliações dos imóvei B que lhes pertencem, efect ue

das pelos técnicos por eles escolhidoe. - - - - - - - - - - - - 

Segund.o aquele a laudos, ao prédio pertenc ente ao Senhor orl and9 
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Mndade foi atribuido o valor de 12 112 100~OO e 8.0 da. aludida firma 

a importância de 4 320 000$00, referindo-se estes valor~s ftnicernente às 

construçõae 9 terrenos. - - - - - - - - - - - - - - - - 

A Câmara deliberou, por unanimidade, ordenar ao s Serviços de 

Urbanização e Obras que elabor em, por sua vez, os Laudoe de avaJ.iação 

dos referidos imóveis a fim de que, oportunamente, se ub t A conside 

ração de Sua Excelência. o Mi ni s tro das Obras Puôlicas o pro 

te da. elevada onerosidade das expropriações que é necessário efectuar 

para que se exe,::ute o plano de pormenor urbanístico aprovado para a zo 

em qu 05 aludidos prédios se situam. - - - - - - - - - - - - - - - - 

S rvi ços Municipali z - Contrato - Foi presente o ofício 

n2. 795, de 3 do mês em curso, dos Serviços Municipali za dos, a. solicita. 

a celebração do contrato para. o fornecimento e mon de um posto de 

recepção, eon secciona.mento de 15KV no Bur ., adj cado i r 

ma Tnel - Indústri e Eléctrica.s Associa J SARL., de oordo c m c 

dições que aco ~panharam o mesmo ofício. - - - - - - - - - - 

A CA.me.ra. deliberou, por unanimidade, autorizar o i 

dente a outorgar no referido contra.to. - - - - .- - 

Escola - A Câ mara tomou conhecimento do npur o ri 

nA1 e partilha de en B despesA8 efectuadas com a cons t rução e ape 

trecha.mento das eacolas da Oliveirinhe., Sarrazola, S. Bernardo, Glória, 

Vera-Cruz e Verdemilho, que totalizaram 2 788 921~"40. - - - - - - - - 

Processos de Obras Particulares - <1nus de Renúncia - Foi pre

sente o processo de obras n2. 516/72, em que Manuel }.:oraira apr ta es 

boço para. modificar o telhado da casa que possui na Forca, f r eguesi a da 

Glória. - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Dado que este processo foi deferido com sujeição a ónus de re 



mincãe., a C~..ma.ra deliberou, por unanimidade, conceder- poderes 

Vice-Presidente para. outorga.r na. respectiva escritura. - - -- - - - - 

Conservatório Regional de Aveiro - A Câmara tornou conhecimento 

dos elementos constantes das c ópias dos be.Iance'te s de receita. e despesa 

neel"Ta:tórioRedona l de Aveiro Calouste Gulbenldan, referentes aos 

8 de Fevereiro e Março, remetida s pelo President e do Conselho A~á-

. - - - 
III Encontro de! Muni oí pi os - Foi presente um ofício, datado 

26 ele Abril 'f i ndo , da Câm8ra Municipal de Cabinda, a remeter o Regula 

manto e fichas de inscrição para a. repra-sentação desta Câmara., MunicipaJ. 

que pretenda tomar parte no "III Jmcontro de Municípiosn, que 

l i zar naquela cidade, nos dias 29, .30 e 31 de Agosto pró~o. 

A Cll.mare. deliberou, por unanimi d.e.c1a, que este aBsunt o.j seja 

sante à última reunião do próximo m~s de Junho, que antecede a. data fixa. 

da para as inscrições. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

~Periado Municipal - O Senhor Vice-Presidente deu a conhecer p~ 

Senh ores Vereadores que, de harmonia com a deliberação tomada em reunião 

de 4 de Dezembro de 1959, em que ficou resolvido festejar anualmente o 

dia. 12 de l:'a i o , de acordo ou com a colaboração da.s autoridades eclesiá,! 

ticas, tomou a iniciativa de contratar a Banda Amiza de e a Banda de S. 

João de Loure, para se incorporarem na proodaaão em honra de Santa Joa

na, e a primeira também para uma exibição através das prUlcipais artéri 

da. c~dade, e ainda a Banda da Polícia de Segurança Pública, do Porto, a 

fim de dar um concerto puôlico e gratuito, pelas 21 ,.30 horas, no coreto 

do Jardim e Parque Infante D. Pedro. - - - - - - - - - - - - - 

A Câmara deliberou, por unanimidacle, ratificar a decisão do S~ 

nhor Vi ce-Presidente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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o Senhor Vice-Presidente tambám deu a conhecer que Mons. An!b 

Ramos esteve no Gabinete da Presidência, para convidar, em nome de Sua 

Ex~. Reverend!ss:iina o Bispo de Aveiro, todos os membros da Câmera., a as

sistirem à missa solene que se celebrará pema3 li horas, na Igreja de J! 

sus, e bem assim para tomarem parte na procissão, em honra da padroeira 

da cid~de.que se iniciará cerca das 18 horas. - - - - - - - - - - - - 

x II Feira do Livro de Aveiro - Foi presenta uma carta dos organ 

zadores da flII Feira. do Livro de Aveiro", a solicitar a colaboração da 

Câmara, no sentido de sarem montados abarracamentos na. Avenida do Dr. Lo 

ranço Peixinho, de preferência junto ao Auto-Banco. - - - - - - - 

A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar a instalação p~ 

dida, mas numa outra pla.ca centraJ. da Avenida, e prestar a colaboração 

poss!vel, segundo 88 dire trizes a estabelecer pelo Senhor Vice-P sida 

te. - - 



cons ervação naquele prédio, no montante de 110 000$00, e e. solicit 

aumento para 7 500$00 da renda 1!19 n 88.1 a pagar pelo p..;unic!pio. - - 

A ~~ara deliberou, por mai or i a , apresentar uma contra-propos 

no sentido de a renda ser elava.àa pliU'a 3 600$00, corre spondenbe A. um au

manto ds 20%, e m relação à que 9stá a. ser paga actuaJ.mente. - - 

~Toponímia - O Senhor Vice-Presidente submoteu à consideração 

G~.mara o problema que se tem suscitado oom os pedid.os , ainda não sa

af ei t os , õ,e a tribuiçã.o dos número!! de pol!cia a prédios a.cabados de 

construir eM arruamentos. sem designação, e que t~m oca.sionado tra.'1.stor

nos aos seus proprietários, d.esi gna dRmente no qu e se rEJ i'e r e ~ antiga 

Qui nt e. dos Santos Márti re s , e ao lugar de ~. Jacinto. - - - 

Por pro~oL!lta do Senhor Vice-Presidente e por une.nimifu~da, e 

mara deliberou ordenar aos Serviços de Urbanização e Obras que passem a 

designar os arruamentos do Bairro dos Santos Martir.es por l et ras do al

fabeto, e que adoptem idêntico procedimento em relação aos arruamentos 

de S. Jacinto ainda sem designação própri~, devendo ser presentes A C~

mana plantas daqueles locais com as correspondentes des'ignações aos ar

ruamentos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Flli~cionalismo 1funicipal - Quadros e Vencimentos - Em con3equ~~ 

cia da deliberação tomada na últ ma reuniffo, a respeito da. actue1ização 

dos vencimentos dos servidores do lfuni cí pi o , ao abrigo do Decreto-Lei 

nQ. 173/73, de 16 de Abril, a GAma ra deliberou, por unanimidade, anul.ar 

as deliberações de 20 da Fevereiro e de 27 de Março do ano em curso, r a_ 

peitsnteao pedido de elevação das remunerações atribuidaa a a..l.RUnB car

gos do quadro do pessoal auxiliar, especializa.do e operário. 

Anulaçõe.~ - Foi presente uma relação modelo 19, de anulações 

de receita virtual, r.espeit~L'1te a. oonhecãmerrtoa do Fundo Comum de Licen



ças de Caça do ano de 1972, sendo 14 da concelhia, 12 da regia e 8 da 

geral. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

A camara deliberou, por unanimidade, qU'3 se dê cumprimento ao 

respectivo despacho e se proceda à sua anulação, nos termos legais. - 

Turi o - Foi p sente, para conhecãmentc da Camara, o mapa de 

movimento de turistas, durante o mês de Abril findo. - - - - - - - - - 

ânsito - Distribuição de Carnes - De acordo cpm o assunt o t 

tado na reunãão de 24 de Abril findo, foi presente uma proposta do Vete

rinário Municipal, no sentido da alteração do horário as distribuição d 

carnes, sendo deliberado, por unanimidade, fixar o seguinte horário: a 

partir das 15 hcras , para a. zona. rural; e de.s 20 horas f!. 8 7 horas da- ma

nhã, para a zona da cidade, ti 'tindo-se, no entanto, que os talhos do 

"ercado ?,lanuel Firmino c cem aSAr e.bast eci dos f.!. partir das 19,3 (1 heras • 

Pavilhão do Sport Clube Beira-~ - O Vereador Senhor Carlos 

Gamelas lembrou a cessi dade de se resolver urgentemente o p ohle 

pavimentação e criação de parques de estacionamento na zona 

do Pavilhão do Sport Clube Beira-Y.~, que se encontra na sua fa e f " 

e a poucas semanas de estar concLuí.do , - - - - - - - - - - - - - 

O Senhor Vice-Presidente prometeu transmitir aos Serviços de 

Urbaniza.ção e Obras a sugas do Senhor Vereador. - - - - - - - - - - 

X tro Aveirense - O Vereador Senhor- Carlos Gamelas most r ou o 

desejo de saber se tinham sido solicitadas as cópias das últimas reuniõe 

da Assembleia Geral do Teatro Aveirense, tendo o Senhor Vics-Presidente 

informado que, em sequência do pedido formulado por ofício, fpi manifest 

da pelo Teatro Aveirense a dificuldade em satisfazer rapidamente a pre

tensªo da CAmara, mas que ele próprio proourará obtê-las por fotocópias 

simples ou autenticadas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - _ 



Cortejo de Oferendas a favor da Sé - O Vereador Senhor Ca 

Gamelas, referindo-se ao reparo :f'eito num jornal diário do norte, em que 

ae limentava a ausência das enbã.dades oficiais no ú1timo cortejo de of,! 

rendas realizado na freguesia da Glória, perguntou S9 a Câmara se fez 

representar ou se foi convidada, a tomar parte naquele acto. 

O Senhor Vica-Presidente deu a conhecer ao Se~~or Vereador qu~ 

f oi pes 8oaJ.mente convida do a compar e oer ma Tribuna, mas que, em ~vi rtud.e 

do atraso verifica.do na realização das provas organizadas pela Prevenção 

,od oVinrta Portugue sa e do almoço ofereoido 80S partic~pantes nessas pro 

V8S, não l he f oi possível ocupar o lugar que lhe estava desti.."lsdo, e 

que deSSE! facto deu conhecãmerrto ao Senhor D. Manue l , Bispo de Aveiro 

A propósito desta intervenção, o Vereador Senhor EngQ. Carlos 

dis se que se congratulava, como aveirense, pelo brilho de que se r! 

vestiu o cortejo a favor da Sé e que lhe aprazia que o resultado do cor

tejo, expresso em termos monetários, pudesse contribuir decisivamente 

para a concretização dessa velha aspiração da I greja ave i r ense . - - - 

A!ruamentos - O Vereador Se~~or Ca r l os Gamâl e s solicitou a re

p~ração urgente dos a~~amentos envolventes do Liceu e da Escola Indus

trieJ. e Comercial, que se encontram em mau estado e podem provocar aci

dentes graves aos transeuntes, ooasionados pela projecção de pedias por 

motivo da circula.ção automóvel. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Foi resolvida chamar-se uma vez mais a abençâo dos Serviços de 

Urbanização e Obras parâ o problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Trâns i to - O Senhor Viaa-Presidente deu a conhecer aos Senho

res Vereadora s as diligências que efectuou junto do Prior da Paróquia da 

Glória, no seguimento a um reparo feito numa das últimas sessões pelo Se 

nhor- Vereador Carlos Gamelas, a propósito dos transtornos oausados ao 
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transito por ocasião de uma procissão. - - - - - - - - - - - 

Disse também o Senhor Vice-Presidente que igue.lmente f alou e 

esse propósito com o Senhor Comandante da Polícia de Segurança Ptib'lí.ce 

e que ficou convencido que, apenas devido a circunstân~ias anormais, oco 

ridas no dia em que tal procissão se realizou é que não resultaram a s 

medidas que foram tomadas e que são adoptadas pela Polícia de Segur a n 

Puôlica sempre que se realizam procissões, as quais são autori z as pelo 

va .0 Civil. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - .

)(Monumentos - Diocese de Aveiro - O Senhor Vica-Presidente deu 

a COIÚ'l'3;~e aos Senhores Vereadores que lhe foi manifest da venil!n

cia de serem constituídas desde j ' a Comissão ou Comissões, que org~ni

zarão as comemorações', a r ealizar no próximo ano, do '!3i-Centemlrio da 

Diocese e do Cén e ' io do nascimento de D. João Evang8 iate. de 11 Vi

dal que, ara além de ter sido um dos mais excet.sos Bi os da reja, 

foi um dos aveirenses mais ilustres • E porque 8 je dar. SQ n 

esta pretensão, o Senhor Vice-Presidente disse desejar 8P-ber q pi

r..iã.o dos Senhores Verea.dores sobre a possível consulta E:"lS

rendíssima o Bispo da Aveiro, a propósito da constituiçã aludidas 

corrd.ssôe e, 

Os Senhor-es Vereadores ma.nifest e:•.m a. sua concordincia a e st6. 

dil nci a , ob j ec t ando , no entant , o Vereador Senhor los Game as q 

comemorações deveriam partir da própria ja, emborco ara. 1.11 s 

dê todo o apoio. I, disse o Senhor Vereador, considera que ao a.veirense 

ilustríssimo que foi o Senhor D. João Evangelista de Lima Vidal, te~ a 

(}!lmere obriga.ção de lhe prestar om.enagem e tomar a iniciativa de erieir 

de sua conta, um monuma to. 

O Verea dor lor Gaspar Albino manifestou o desejo de ser fei 



t a uma busca, nos livros actas das reuniões, das deliberações já to

madas a propósito da ereoção do monumento a D. João Evangelista de Lima 

Vida1 parà, a partir. da!, a Câmara. definir uma actuação que, neste momen 

t o, ter á que ser mui,to célerl;l. - - - - - 

umentcs - A propôsito da i n ter venção que a.ntecede, o Verea

or nhor Carl os las disse que chamava novamente a atenção pare o 

acto de monumento ao Dr. Alber t o Souto 39 encont~ mal iluminado e 

ocul t o pela. vegeta.ção. - - - 

o nbor Vice-Presidente deu a conhecer as dlii cias efectua 

pe.J.OS S 90 S . ::i paJ.i zados , com vista à supressão da s deficV),,

01as que se verificav-am na iluminação, e prometeu dar instruções aos Ser 

viços Camarários, no sentido de se desbastar a vegetaç.=lo qu 9 certos 

os, oculta um pouco o referido mom nto e quem transita pel o local 

Trabalho Nocturno na via puôlica - Prevencão contra Acidentes 

- O Vereador Senhor Gaspar Albino chamou a atenção para a conveni~nci8 

de os empregados na r~colha do lixo, durante a noite, usarem um colete 

reflector que os evidencie, pois devido às correrias a que são for çadoo, 

se colocam em perigo, uma ve z que nem sempre os automobilistas se apar.o,! 

bem da sua presença. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

o Senhor Vice-Presidente informou que foram oportunamente dis

tribuidos fatos adequados, que o pessoal se recusa. e utilizar, por cor~i 

r ar incómodos, mas que serão dadas or-dena no sentido de se adquirirem os 

referidos coletes lactores. - 
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